



「キャリア教育」は小さな頃からコツコツと・・・

校長 奥 貴浩

12月14日土曜日に、本校の保護者6名を講師としてお招きし、キャリア教育「櫛小 しごとのとびら〜しごとキャプテンからのメッセージ〜」の授業を行いました。2学期のはじめに、全保護者（24戸数）に趣旨を説明した文書を配布し協力いただける方を募ったところ、たくさんの方に賛同いただきました。その中から今回は、「林業（木材販売・素材生産）」の脇迫さん、「建設コンサルタント」の持田さん、「畜産業（牛の繁殖農家）」の今西さん、「タイヤ製造業」の加藤さん、「自動車整備業・車レスキュー」の東さん、「土木工事業」の西留さんに協力をお願いしました。

約2か月の間、子供たちのためにどのような授業内容にするのかを試行錯誤されている方もいらっしゃったようでした。

当日の朝（早い方は前日夕方）、学校に持ち込まれたものは、林業で使う重機、レッカー車、ショベルカー、ドローン（シミュレーターを含む）、測量機器、子供たちが分かりやすいように写真をふんだんに使った資料、実際にどのような作業工程になるのかの動画を差し込んだプレゼンテーション（パワーポイント）など、予想を遙かに超えるスケールの大きい「教材教具」でした。授業が始まる前から、子供たちはもちろん学校職員もワクワク・ドキドキの表情で、持ち込まれた「教材教具」に見入っていました。

いよいよ授業が始まると・・・

授業の内容は、さすがプロフェッショナル。仕事についての説明は、私たち教師の知識では到底敵わない内容ばかりでとても分かりやすいものでした（もっと知りたくて、授業の後もたくさん質問する職員もいました）。

また、御厚意により、操縦桿にふれさせていただいたり、パソコンを使ってシミュレーターを操作させていただいたりもしました。

お話の中で、仕事に対する誇りやこだわり、生きがい、今後の挑戦などにもふれていただき、紹介していただいた仕事の素晴らしさを知ることができたことは、子供たちにとってかけがえのない財産となったはずです。



右の表は、過去と最近の「全国学力学習状況調査（小学6年生）」の結果です。「将来の夢や希望を持っていますか。」の問いに対し、平成20年代後半の頃は、全国で70%を超える子供が「当てはまる」と答えています。櫛小の子供たちに至っては80%を超えています。それに対しここ3年間の結果は、60%を少し超えるくらいまで落ち込んでいます。コロナ禍や将来の予測が困難な複雑で変化の激しい社会など、いろいろと原因は考えられますが、このような現状を回復させる取組の一つとして、キャリア教育を充実させることは重要だと考えます。

1999年（平成11）に文部科学行政関連の審議会報告等において「キャリア教育」という用語が初めて登場し、中学校で職場体験等が行われるようになりました。当時は、「小学校は時期尚早」と考える専門家もいたようですが、2011年に中央審議会答申で小・中・高におけるキャリア教育の概要が示され、2017年に改訂された現行学習指導要領に小・中・高におけるキャリア教育の重要性が明示されました。

小学校でのキャリア教育の段階は、「進路の探索・選択にかかる基盤形成の時期」として、「自己及び他者への積極的関心の形成・発展」「身のまわりの仕事や環境への関心・意欲の向上」「夢や希望、憧れる自己のイメージの獲得」「勤労を重んじ目標に向かって努力する態度の育成」の4つの目標（文部科学省「小学校キャリア教育の手引き」より）が示されています。これらの目標を達成すべく、今後も子供たちのために取組を継続していきたいと思っております。

今回は、保護者にのみ声をかけさせていただきましたが、来年度は地域の方々にもお願いできればと考えています。さて、今月24日は2学期の終業式です。2学期は大きな行事も多く、これまで保護者や地域の皆様にご支えられながら子供たちは着実に成長してきました。多大な御支援・御協力に心より感謝申し上げます。そして、2025年も変わらない御支援・御協力をどうぞよろしくお願い申し上げます。

毎週更新しています！ 櫛小ブログURL <https://aokieschool.synapse-blog.jp/>



<全国学力学習状況調査（6年生）の児童質問紙より>

Q 将来の夢や希望を持っていますか。

「当てはまる」と答えた児童の割合

	H27年度	H28年度	H29年度	R4年度	R5年度	R6年度
全国	70.7%	68.6%	70.0%	60.4%	60.8%	60.6%
鹿児島県	74.3%	73.6%	75.0%	65.3%	66.0%	66.0%
櫛小	75.0%	83.3%	83.3%	66.7%	66.7%	66.7%

1・2年生「生活科」見学

曾於市の施設「市立図書館」「末吉総合センター」の見学に行きました。職員の方にいろいろ質問しました。



3・4年生「社会科」見学

曾於消防署とスーパー「マックスバリュ」の見学に行きました。消防車では「通信指令室」、マックスバリュでは「バックヤード」と、普段では立ち入れない場所を見学させてもらうことができました。



5・6年生「南之郷」入所者の方との交流

曾於市の特別養護老人ホーム「南之郷」へ施設訪問に行きました。総合的な学習の時間「福祉」の学習の一環でした。櫛小からの施設訪問は、実に5年振りの実現でした。

入所者の方々とは、リコーダー演奏・校歌斉唱、手紙とプレゼントの手渡しなどをして交流しました。とても喜んでいただけたようでした。



岩北小・岩南小・櫛小「3校合同音楽鑑賞会」

3校の子どもたちのために、バリトン歌手の藤田さん、マリンバ奏者の安田さん、ピアノ奏者の厚地さんの3名が岩南小に来てくださいました。和やかな雰囲気の中で鑑賞会の演奏が行われました。

美しく響き渡るバリトンの歌声と、マリンバとピアノの軽やかに流れる輝かしい音色が、体育館中に広がっていました。子どもたちの豊かな情操を養うことのできた、貴重な学習機会となりました。



岩北小と櫛小の3・4年生（ともに複式学級）のオンライン「合同学習」

「特別の教科 道徳」の授業で行いました。単元名は「いつもありがとう（感謝）」でした。タブレットのアンケート機能で情報共有したり、自分の考えを記した「ノートの写真」を送って、お互いの意見を交換し合ったりしました。ふだんはできない、いつもより多い人数での学習がオンラインで実現できました。3学期には、1・2年生同士でのオンライン合同学習を計画しています。



子どもたちのがんばりに拍手！

【第72回理科研究記録展】 県入選 5年 西留 愛真

【市「税を考える週間」作品展：書道の部】

市税務課長賞 5年 椎屋 諒亮

【市読書感想文コンクール】

入選 3年 淵之上 楓佳 4年 濱田 幸 5年 脇迫 莉仔

【第4回櫛神社かかし祭りコンテスト】

奨励賞 3年 佐多 美陽 5年 佐多 花音

【第4回櫛神社絵手紙コンクール】

優秀賞 1年 大休寺 結都 5年 西留 愛真

【「思いやり そお市民祭」児童生徒図画・工作作品展】

入選 1年 井之上 暖 1年 大休寺 結都 3年 淵之上 楓佳
4年 中濱 希一 4年 濱田 幸 5年 加藤 凜太郎
5年 東 颯真 5年 持田 愛結 6年 仮屋 愛桜香
6年 木田 莉愛

1月の主な行事予定

- 8日（水）3学期始業式
- 10日（金）PTA交通安全指導
- 11日（土）土曜授業
- 13日（月）成人の日
- 16日（木）4年長子保護者「読み聞かせ」
- 17日（金）授業参観、第2回学校保健委員会・家庭教育学級講話
- 21日（火）鹿児島学力・学習状況調査さんべい号来校
- 22日（水）鹿児島学力・学習状況調査
- 23日（木）避難訓練（火災）
- 28日（火）末吉中学校入学説明会
- 30日（水）PTA交通安全指導